



茂木 友三郎さん
 もぎ・ゆうざぶろう
 慶應大法部卒業。コロンビア大学経営大学院卒。
 1958年キッコーマン入社。1995年、代表取締役社長就任。2004年6月、代表取締役会長就任。70歳

BEO（経営倫理担当最高責任者）昼食懇話会が五月十八日、東京プリンスホテルで開かれた。今年度からスタートした新事業の一つ。

現在、BERC活動は

年々幅広く、各分野に展開している。一方、BEOはそぞれ会社の中核にいる人たちだけに、多忙を極め、なかなか集中して会議を持てない状況。BEO同士の意見交

換、情報交流の必要性は、以前から言っていたが、開催できなかつた。このよくな状況を踏まえてBEO昼食懇話会スタートとなつた。

BEO昼食懇話会開く

当日は、水谷雅一会長の書簡「挨拶と抱負」が披露された。BEOの今年度事業としてストップした中心活動の一つ。

さる、引き続き、西岡健夫・追手門学院大学副学長

（BEO会長）

による基調講演があった。

テーマは、「経営倫理の現状と課題——高次の社会的責任をめざして」。懇親会終了後も、講師に意見を求めた熱心な参加者もいた。

関西研究部会には関西、中部の両地区に本社機能を持つ十二社、三十三人が参

情報交換、会員交流活発に

17年度年活動計画など承認

BERC理事会

タード（BERC）の第16回理事会が、六月三日、開かれた。JR西日本の脱線事故、原決算と、17年度の活動計画、同予算案が承認された。

16年度の活動報告、原

始動

湘南セミナ12005（B

ERC主催）の実行委員会発足へ向けての準備幹事会が六月二十三日に開かれた。

水谷会長はじめ事務局ス

タッフと池田耕一松下電器

産業法務本部室長ら幹事ゲ

ループが出席。実行委員会

スタートへ、基本的事項を検

討した。

会議では①テーマは経営

倫理CSR定着化セミナー

とする②会場は湘南国際村

（神奈川県横須賀市、葉山町）

③会期は平成十七年九月三十日（金）～十月一日（土）

の一泊二日」とする」とま

た基調講演は、ベルナード・

ジロード氏（ヨーロッパCS

R専務理事）。参加費は一泊

の二泊二日とすると）とま

た基調講演は、ベルナ

子供のビデオ撮影コンテスト

今年、14カ国390校参加

コスト削減に一生懸命になつた。日本の企業で一番大きなコストは人件費である。日本経団連によると世界で一番高いのが日本の賃金だ。年功序列で働いても働かなくても歳をとると共に給与が上がる仕組みであった。こうした賃金制度を成果主義に変えるべきであると九五年に日経連(現在の日本経団連)が「新時代の日本の経営」で提案した。

バブルがはじけて企業はが上がる仕組みであった。こうした賃金制度を成果主義に変えるべきであると九五年に日経連(現在の日本経団連)が「新時代の日本の経営」で提案した。

会社にもうけさせた社員にたくさん給与をあげると

が上がる仕組みであった。こうした賃金制度を成果主義に変えるべきであると九五年に日経連(現在の日本経団連)が「新時代の日本の経営」で提案した。

会社にもうけさせた社員にたくさん給与をあげると

が上がる仕組みであった。こうした賃金制度を成果主義に変えるべきであると九五年に日経連(現在の日本経団連)が「新時代の日本の経営」で提案した。

会社にもうけさせた社員にたくさん給与をあげると

が上がる仕組みであった。こうした賃金制度を成果主義に変えるべきであると九五年に日経連(現在の日本経団連)が「新時代の日本の経営」で提案した。

会社にもうけさせた社員にたくさん給与をあげると

が上がる仕組みであった。こうした賃金制度を成果主義に変えるべきであると九五年に日経連(現在の日本経団連)が「新時代の日本の経営」で提案した。

成果主義導入の波紋

過労死 労災認定のケースも



毎年、パールハーバーに花を送り続けている旧日本海軍兵のおじいさんを取り上げた撮影チーム。KWNコンテスト優勝で来日、日本での追加取材をするハワイの小学生ら

松下電器産業

用機材の使い方をパナソニックの社員達が学校の課外授業で教えた。地域社会奉仕のボランティアだ。八十年代、アメリカの教育現場は、かなり荒れており、不登校等が社会問題化していた。ところが、正規の授業には出てこない生徒でも、撮影には興味を持ち、登校してくるという子供達が多く出始めた。KWNの始まりだ。

「ぼくは、ビデオカメラマン」。世界中の小中学生撮影スタッフを主役にした松下電器産業のKWN(Kid Witness News)。開催中の地球博にも登場し、話題となっている。

KWN誕生のきっかけは、一九八八年から始まつた小中学校への撮影機材の貸し出しだった。ビデオカメラが普及し始めた頃で、撮影用カメラ、同マイク、編集機材の使い方をパナソニックの社員達が学校の課外授業で教えた。地域社会奉仕のボランティアだ。

米国コロンビア大学映像学科の関係者や、有名ジャーナリストら。審査部門は、一緒に、「作品を皆に見てももらいたい。誰かに評価してもらいたい」という声が上がった。そこで、米国で年一回、コンテストを実施するようになつた。審査員は、

ナリストら。審査部門は、ペル、ポーランド、アラブ首長国連邦など世界十四ヵ国三百九十校から応募があつた。現在、愛・地球博で会場とウェブを結び、各国からのエントリー作品を放送している。

日本の代表作品は、愛知県岡崎市立小豆坂小学校の「かけがえのない自然四谷千枚田」。千枚田の緑の美しさが印象的な環境問題についての作品。

では、インタビュー取材の作品の実況は、日本以外では、英語だといふ。KWNでは、子供達の創造性やコミュニケーション能力の向上を目指している。

「社会貢献活動は、苦しむところには危険な多くの犠牲者を出した地下鉄サリン事件の直後のことだ。人がたくさん集まるところには危険な可能性が高い、という判断で、危険物の隠れ家になりうるゴミ入れが撤去された。

社会貢献活動の現場から

10

豊光ペン

東京近郊の私鉄の駅。身のこなしが不安定な様子から、知的障害ではないかと想像できる高校生くらいの男の子が、駅までの道やホームに落ちていた紙くずなどのゴミを両手にいっぱい持つてきよろきよろとゴミ入れを探していた。どこにもないと分かった彼は泣きそよな顔で立ちすくんでいた。そしてついに両手からゴミがこぼれ落ち足元に散乱した。

駅や公園からゴミ入れが一斉に撤去されたのは、多くの犠牲者を出した地下鉄サリン事件の直後のことだ。人がたくさん集まるところには危険な可能性が高い、という判断で、危険物の隠れ家になりうるゴミ入れが撤去された。あれから十年、JRの駅ではゴミ入れが少しだけ戻ってきているようだが、私鉄ではクリーン作戦やらの掛け声で、タバコも禁止になっているし、公共性を捨てて利益追求

JR、私鉄の駅など ゴミ捨て場が無い! どこにいった公共性

コスト削減に一生懸命になつた。日本の企業で一番大きなコストは人件費である。日本経団連によると世界で一番高いのが日本の賃金だ。年功序列で働いても働かなくても歳をとると共に給与

が上がる仕組みであった。こうした賃金制度を成果主義に変えるべきであると九五年に日経連(現在の日本経団連)が「新時代の日本の経営」で提案した。

会社にもうけさせた社員にたくさん給与をあげると

が上がる仕組みであった。こうした賃金制度を成果主義に変えるべきであると九五年に日経連(現在の日本経団連)が「新時代の日本の経営」で提案した。

会社にもうけさせた社員にたくさん給与をあげると

が上がる仕組みであった。こうした賃金制度を成果主義に変えるべきであると九五年に日経連(現在の日本経団連)が「新時代の日本の経営」で提案した。

会社にもうけさせた社員にたくさん給与をあげると

が上がる仕組みであった。こうした賃金制度を成果主義に変えるべきであると九五年に日経連(現在の日本経団連)が「新時代の日本の経営」で提案した。

会社にもうけさせた社員にたくさん給与をあげると

が上がる仕組みであった。こうした賃金制度を成果主義に変えるべきであると九五年に日経連(現在の日本経団連)が「新時代の日本の経営」で提案した。

(阿)

